

EDITORIAL

Buses eléctricos en el transporte público

El Gobierno Regional y la Seremi de Medio Ambiente anunciaron ayer la compra de 19 buses eléctricos que comenzarían a operar a fines del primer semestre del 2025 en la zona metropolitana de Iquique-Alto Hospicio.

Se trata de los primeros buses eléctricos para el transporte público de la región, con lo que se busca reducir las emanaciones, siendo más amigables con el medio ambiente de la provincia.

Sin duda es una medida importante y que en definitiva apunta a que la renovación de los buses vaya mutando hacia motores eléctricos a través de los subsidios de financiamiento que entrega el Estado.

Ya otras ciudades como Antofagasta han ido avanzando en esta materia, con máquinas que además de ser modernas y amplias, resultan muy silenciosas.

Pero aunque la medida es destacable, sería importante dar un paso más allá y trazarse el objetivo de redu-

cir las emanaciones en todo el parque vehicular, uno de los más grandes en términos per cápita del país y que es influenciado en gran medida por la posibilidad de adquirir automóviles usa-



Sería importante dar un paso más allá y trazarse el objetivo de reducir las emanaciones en todo el parque vehicular”.

dos a través de los beneficios de zona franca, lo que ha permitido por décadas ingresar vehículos con varios años de antigüedad desde distintas partes del mundo sin restricciones de circulación dentro de la región.

En ese contexto, para proteger el medio ambien-

te parece clave avanzar también en reducir el parque automotor y al mismo tiempo promover la compra de vehículos “cero kilómetros”, en lo posible con tecnologías más amigables con el planeta.

También se debe trabajar en la mejora continua del sistema de transporte público, donde además de incorporar buses modernos como bien se está realizando, es fundamental que se puedan impulsar acciones que promuevan su uso, aumentando la frecuencia y los recorridos.

Un solo bus del transporte público es capaz de trasladar a más de 40 pasajeros, por lo que son mucho más eficientes que los taxis o vehículos de aplicaciones, ni qué decir de los particulares, que por lo general movilizan a solo una persona.

Modernizar el transporte público no es solo eso, sino también mejorar nuestras ciudades y con ello la calidad de vida de quienes residen en ellas.

BURBUJAS

Aires acondicionados

Cuando comienzan las temperaturas más altas todos empiezan a desear polvar ventiladores y aire acondicionado. Todos buscan fórmulas para pasar el calor, que esta temporada podría ser bastante duro.

Resguardo de espacio

Sin duda las cámaras de seguridad sirven para identificar a las personas que cometen delitos o faltas, no obstante, se requiere una mayor cantidad de personal de seguridad ciudadana para evitar que estos hechos sucedan. No serán policías pero la disuasión es clave.

Seguridad en playas

Con el inicio de la época más cálida, también se repletan las playas. En ese escenario, es importante que aumente el personal destinado a cuidar el orden y la seguridad en el borde costero. No solo hay que combatir el delito, sino que también las incivildades.